

COMUNICADO

Informativo sobre el proceso de actualización del Acuerdo Marco

SANTIAGO, 07 de febrero de 2026 – La Confederación de Trabajadores del Cobre (CTC) informa a las y los trabajadores de empresas contratistas de la minería y a la opinión pública sobre los pasos que estamos dando en el proceso de renegociación, revisión y perfeccionamiento de nuestro Acuerdo Marco.

Gracias a nuestras gestiones y a la intervención de la Dirección del Trabajo (DT), el proceso ha avanzado. Hemos dado los primeros pasos para generar el espacio para una mesa de trabajo seria y representativa. En donde emplazamos a todas las partes a abordar este compromiso con la convicción de que el Acuerdo Marco debe seguir siendo un piso real y vigente de derechos.

La DT ha instruido formalmente a AGEMA y a Codelco a comparecer obligatoriamente, señalando que la responsabilidad de avanzar en este diálogo es compartida y no puede ser evadida. También se encuentra ratificada la función de Codelco como garante, el que constituye un pilar esencial para asegurar los estándares de protección y estabilidad de la familia minera, tal como lo establece el Dictamen N° 747/39 de la Dirección del Trabajo.

Más allá de los contratiempos iniciales, se ha establecido el 24 de febrero como fecha de comparecencia de las partes citadas especialmente por la DT. En dicha oportunidad, iniciaremos formalmente la revisión, actualización y perfeccionamiento del Acuerdo, con la expectativa de que todas las partes concurran con altura de miras y responsabilidad.

Este es el momento para revisar y mejorar nuestro instrumento conforme a la realidad económica y social actual. El Acuerdo Marco es un testimonio de dignidad que ha traído justicia a las trabajadoras y trabajadores contratistas de la minería durante casi dos décadas. Miramos este proceso con esperanza y con la absoluta convicción de que la unidad de acción adquiere especial importancia, de ahí nuestro llamado a trabajadores y trabajadoras a mantenerse en estado de alerta máxima, para que en caso de que se presenten eventuales intentos por desconocer nuestros derechos, nosotros estaremos dispuestos y dispuestas a recurrir a nuestras históricas herramientas de lucha si es que fuera necesario.

¡A defender el Acuerdo Marco con la fuerza de la unidad!

¡Arriba las y los que luchan y no se rinden jamás!

CONFEDERACIÓN DE TRABAJADORES DEL COBRE (CTC)